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土小ＰＴＡ会員 様                            令和４年１月１１日 

   土小ＰＴＡ会長 築田 善弘 

 

第５回定例理事会報告（１/１１実施） 

 

 

１、会長挨拶 

新学期も始まったばかりのお忙しい時期に、ご参加ありがとうございます。本年もよろしくお願いいたしま

す。 

 さて、コロナ感染は終息に向かうと思っていました。先日、ある女性グループの会話に違和感を覚えました。

それは「日本でまた波が来たら、子どもたちにやっちゃいけないこと注意するのが多くなって大変よね」との

話でした。 

 個人的には、これはすごく寂しいことだと思いました。リフレーミングという言葉をご存じでしょうか。例

えばコップに水を満たし（ビールのほうがイメージしやすい？）半分まで飲んだ時に、「もう半分しかない」と

思うのか、「まだ半分ある」と思うのか、のような物事のとらえ方、視点の工夫によってポジティブに解釈し、

考えや行動を前に進めることができる、ということをいいます。 

 感染が再拡大している今、あれダメ、これダメの発想では、この 2 年間の過ごし方や教訓、時間が活かせて

いないと思うのです。こういった対策をしていればこれはできる、これをやるためには何を考えておけばいい

だろうなど、禁止ありきではなく、実行ありきで必要なことを考えていくほうが発展的・建設的です。子ども

の可能性を広げるも狭めるも大人次第。ぜひ学校、保護者が子どもの成長のため、後ろ向き感染対策ではなく

前向き感染対策で活動を考えていけたらと思います。 

 今年度残り期間もどうぞご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

２、教頭先生より 

本年もよろしくお願いいたします。土小恒例の「スタディフェスティバル」を 2 年ぶりに実施することがで

きました。例年と違い、子ども達の発表については動画配信での視聴となり、来校を楽しみにされていた保護

者の皆様、地域の皆様には少し残念だったと思いますが、子ども達に発表の場が復活したことは大きな前進で

す。やはり「発表に向けて準備や練習をする」ことや「緊張して発表する」ことは、子どもにとって大きな成

長の機会です。今後も制約はあると思いますが、学習の成果を皆様に発信する機会を設けて、子ども達の成長

につなげていきたいと思います。 

また、学校生活アンケート、学校評価につきましてご協力ありがとうございます。コミュニティースクール

の設立に向けた、今後の教育課程の作成に生かしてまいります。今年度も残り少ないですが、より良い学校づ

くりに向けたご協力のほどよろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

３、各委員会活動報告 

 日程 活動報告 

運営 

委員会 

11/2 

11/16 

12/3 

12/7 

第 4 回定例理事会出席・ベルマーク係活動 

ベルマークチラシ製作 

教育ミニ集会参加 

ベルマーク回収、集計 

行事 

委員会 

11/2 

11/5 

11/25 

12/3 

第 4 回定例理事会出席 

消毒作業参加 

講習会実施 

教育ミニ集会参加 

広報 

委員会 

11/2 

11/5 

11/25 

11/28~30 

12/1 

12/3 

12/22 

第 4 回定例理事会出席・ベルマーク作業の取材 

消毒作業の取材 

講習会取材 

広報紙の訂正作業 

印刷会社へデータ持ち込み 

三学期班への引継ぎ・教育ミニ集会参加 

二学期広報誌仕分け作業 

校外 

委員会 

11/2 

11/3 

～ 

11/23 

12/3 

第 4 回定例理事会出席 

こども 110 番について打ち合わせ 

こども 110 番継続確認活動 

こども 110 番活動終了・報告 

教育ミニ集会参加 

企画財政

委員会 

11/2 

 

 

11/2~30 

11/9 

 

11/14 

11/27 

11/30 

12/3 

12/11 

12/14 

1/10 

第 4 回定例理事会出席・選考委員会発足、委員長決め 

ベルマークお手伝い当番の名簿作成 

校外委員へ「こども 110 番」資料作成 

「こども 110 番」番企業継続確認活動 

お手伝い当番欠席者への手紙配布・定例会報告書配信依頼 

「こども 110 番」ステッカー新規、交換配布、名簿作成 

ふるさと協議会社会福祉協議会土地区部会出席（会長） 

ふるさと協議会民話町おこし部会出席（会長） 

役員名簿作成の手紙配布・「こども 110 番」名簿作成、柏市 P 連へ送付 

教育ミニ集会参加 

青少年健全育成推進協議会役員会出席（会長） 

柏市 P 連便り配布・新年度委員希望調査票作成 

ふるさと協議会社会協議会土地区部会出席（会長） 

  

 

 

 

 

 



 

4、議題   

 各委員会の一年の振り返りを提出していただきありがとうございます。内容の返答は、本部でまとめて

３月の定例理事会で報告します。 

取り急ぎ検討の必要な内容を本日の議題にあげます。 

 

【広報委員会】 

学期ごとに広報紙を発行しているが、学校・本部でペーパーレスが進んでいるので、広報紙も次年度か

らペーパーレスにしていきたいと考えています。ペーパーレスになれば、取材活動のみに出向き、その後

は集まらなくても良くなるので、時間的負担の軽減にもなります。また、一回の発行に三万五千円程かか

っていますが、ペーパーレスになれば、年間十万強の経費削減にもなります。 

⇒ペーパーレスに異議がない為、次年度より紙面での発行は中止とします。掲載方法は HP上または、メ

ール配信等どの方法で行っていくかは検討します。 

また、印刷代が削減できるので、次年度の PTA会費の予算の振り分けも検討していきます。 

 

【校外委員会】 

地区のパトロールや「こども 110 番」協力者の自宅訪問時に、PTA だと見てすぐにわかるものの購入を

検討して欲しいです。名札のみでは歩行者との違いが運転手からわかりにくいと思うし、自宅訪問時に少

しでも不信感が和らぐ姿をしていることが重要だと思います。 

⇒パトロール中と書かれたタスキがあったが、現在使用していなかったので、引き継ぎの段階で上手く

伝わっていないのかもしれません。もう一度校外委員の中で、タスキの個数確認等を行って購入が良いの

か、現在あるもので良いのか検討して下さい。 

 

【本部】 

委員をこども一人に対して一回以上引き受けて貰うことを共通認識にしていますが、全員が委員を引き

受けた後は、どの様にしたらよいか皆さんの意見をいただけたらと思います。 

⇒・子ども一人に対して一回では、子どもが多い家庭の負担が多くなっています。子ども一人に対して

ではなく一家庭に対して数回に変更するのはどうでしょうか。 

・同じ委員でも、委員長・副委員長は負担が多く同じ一回は不公平に感じます。委員長・副委員長の

特典を変えたり、一度委員長・副委員長を経験したら、次は免除されたり配慮があると良いと思い

ます。 

（委員長・副委員長の負担が多い件は、引き継ぎの方法、仕事内容の分担を改めて検討します。） 

・全員が委員経験した学年の時、子どもがくじを引いて委員を決めたことがありましたが、特に不満

はなかったです。 

 ⇒今回の内容を参考に、今後の選考方法を検討していきます。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

お知らせ 

◎本部より配布している手紙 08号は 

5年生以下に配布済みです 

             ◎来年度の新一年生の委員の選出は行わず、 

お手伝い当番のみになります。 

 

 

 

 

   

                   

 

                今後の PTA活動 

            ３月１日（火）第６回定例理事会 

                   お手伝い当番（ベルマーク作業） 


